Une publication du SER d'Ottawa Semaine du 11 juillet au 18 juillet 2025

Actualités macroéconomiques

Les mises en chantier d'habitation ont augmenté de 3,6% en juin

Les mises en chantier d'habitation ont augmenté de 3,6% en juin pour atteindre près de 253 000. Le nombre de mises en chantier s'est accru de 14% en glissement annuel dans les centres de 10 000 habitants ou plus : depuis le début d'année, le nombre de mises en chantier dans ces zones est en hausse de 4% par rapport à la même période en 2024. Toutefois, la construction résidentielle varie fortement d'une région à l'autre : la construction de maisons individuelles et de logements locatifs s'est accélérée au Québec et dans les Prairies alors que le marché des copropriétés à Toronto et Vancouver reste faible.

L'écart de revenu a atteint un niveau record au Canada

Selon un rapport de Statistique Canada, l'écart de revenu entre les ménages les plus riches et les ménages les plus pauvres a atteint un record au premier trimestre 2025. L'écart de revenu entre les 40% les plus riches et les 40% les plus pauvre s'établit à 49 points de pourcentage. L'écart s'est creusé continuellement depuis le début de la pandémie et s'est accentué depuis début 2025, les ménages les plus riches ayant profité des rendements de leurs placements, tandis que les ménages les plus pauvres ont vu leur revenu disponible diminuer.

L'inflation a progressé de 1,9% en juin

L'indice des prix à la consommation a augmenté de 1,9% en juin en glissement annuel (g.a.), en hausse par rapport à la progression de 1,7% au mois de mai. La croissance des prix des biens durables s'est accélérée: les prix ont augmenté de 2,7% en g.a., après une hausse de 2% en mai, tirés notamment par une augmentation des prix des véhicules automobiles (+4,1%), des vêtements et des chaussures (+2%). Les prix de l'essence ont quant à eux diminué (-13,4% en g.a.), dans une moindre mesure par rapport à mai (-15,5%). La croissance des prix des aliments en magasin a également ralenti (+2,8% en juin contre 3,3% en mai en g.a.).

Le Canada prend de nouvelles mesures contre les importations d'acier étranger

Le Canada a renforcé les mesures prises fin juin contre les importations de produits en acier pour soutenir la filière canadienne, fortement impactée par les droits de douane américains, en évitant que le marché canadien soit inondé d'acier bon marché. A compter du 1er août, pour les pays disposant d'un accord de libreéchange avec le Canada, à l'exception des Etats-Unis et du Mexique, une surtaxe de 50% sera imposée sur les exportations d'acier à destination du Canada supérieures niveaux de 2024. Les pays sans accord de libreéchange seront taxés à partir de 50% des niveaux de 2024. Enfin, une surtaxe de 25% sera appliqué sur les importations de produits contenant de l'acier fondu et coulé en Chine.

Le gouvernement lance des consultations sur son premier budget fédéral

Le ministre des Finances et du Revenu national lance des consultations publiques jusqu'au 28 août en vue du premier budget fédéral de l'automne. Les consultations portent notamment sur la réduction des coûts supportés par les canadiens (réduction d'impôt, élimination de la TPS), ainsi que sur la création d'emplois.

Entreprises

Mangrove Lithium accélère l'autonomie nord-américaine en lithium

L'entreprise canadienne Mangrove Lithium, basée à Vancouver, annonce la construction d'une nouvelle raffinerie capable de produire 20 000 tonnes de lithium par an, permettant ainsi d'alimenter plus de 500 000 véhicules électriques. L'entreprise a déjà signé des accords avec plusieurs grandes entreprises américaines spécialisées dans la fabrication de batteries pour garantir la demande. Ce également nouveau site intégrera traitement de concentré de spodumène, renforçant l'intégration en amont de sa chaîne de valeur, alors que la Chine menace de restreindre ses exportations de produits liés au lithium.

Georgia-Pacific investit 191 millions CAD dans son usine OSB d'Englehart

Georgia-Pacific annonce un investissement de 191 M CAD pour moderniser son usine de panneaux OSB à Englehart, en Ontario. Le projet comprend un nouveau système de traitement des grumes ainsi que l'agrandissement d'un entrepôt de produits finis. Ces améliorations visent à augmenter la productivité, réduire les coûts et assurer la compétitivité de l'usine.

La Caisse de dépôt obtient le feu vert pour l'acquisition d'Innergex

La Caisse de dépôt et placement du Québec (CDPQ) a reçu toutes les autorisations nécessaires pour finaliser l'achat du producteur d'énergie renouvelable Innergex, une transaction évaluée à environ 10 Md CAD, dette comprise. Le prix proposé est de 13,75 CAD par action ordinaire et 25 CAD par action privilégiée, représentant une prime de 58 % par rapport au cours avant l'annonce. Principal actionnaire avec 19,9% des parts, Hydro-Québec, principal actionnaire avec 19,9 % des

parts, a joué un rôle clé dans la vente à la Caisse. La finalisation de l'acquisition est attendue pour lundi.

Québec accorde 8,8 millions CAD à deux fabricants de drones

Le gouvernement du Québec octroie une subvention de 8,8 M CAD à Ara Robotique et Laflamme Aéro, deux entreprises spécialisées dans les drones et hélicoptères téléguidés. L'objectif est de développer l'intelligence artificielle à bord et permettre une coordination en réseau de plusieurs appareils. Ces technologies pourraient servir à surveiller les frontières et les feux de forêt, voire remplacer certains hélicoptères de police.

Rogers lance un service satellite direct vers mobile pour les régions éloignées

Rogers lance un service satellite permettant l'envoi de messages et l'accès messages/appels d'urgence dans les zones ne bénéficiant pas d'une couverture cellulaire. En partenariat avec Starlink et d'autres entreprises, couvrira се service progressivement plus de territoires canadiens, notamment les territoires nordiques au-delà du 58e parallèle. Par ce biais, Rogers va pouvoir étendre sa zone de couverture sans avoir à dans des infrastructures trop coûteuses au sein de régions peu densément peuplées.

Couche-Tard retire son offre sur Seven & i

Couche-Tard a annoncé annuler son offre de rachat de Seven & i Holdings (maison mère de 7-Eleven) évalué à 47 Md CAD, évoquant un manque d'engagement constructif du groupe japonais. L'offre, à 2600 yens par action (prime de 47,6 %), n'a en effet pas reçu de réponse positive, malgré plusieurs tentatives de dialogue depuis fin août dernier.

L'agenda économique de la semaine passée

Indicateur	Date de publication
Ventes de biens manufacturés (MoM) (Mai)	0,1% contre -2,3% le mois dernier
Indice des prix à la consommation de la banque du Canada (YoY) (Juin)	2,7% contre 2,5% le mois dernier
Indice des prix à la consommation (YoY) (Juin)	1,9% contre 1,7% le mois dernier
Investissement de portefeuille étranger au Canada (Mai)	-2,8 Md CAD contre -9,4 Md CAD

L'agenda économique de la semaine prochaine

Indicateur	Date de publication
Indice des prix des matières premières (juin)	21 juillet
Indice des prix des logements neufs (en glissement annuel) (juin)	23 juillet
Ventes au détail (variation mensuelle) (mai)	24 juillet

La direction générale du Trésor est présente dans plus de 100 pays à travers ses Services économiques. Pour en savoir plus sur ses missions et ses implantations : www.tresor.economie.gouv.fr/tresor-international

Responsables de la publication : Morgan Larhant, Félix de Liège, SER d'Ottawa

Rédaction: Sonia Fonlupt, Justine Pourailly, SER d'Ottawa